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N I E D E R S C H R I F T 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Bohmstedt am Mittwoch, dem 
08.03.2017, 20:00 Uhr, in Bohmstedt, Gaststätte "Waldheim Haaks", 
Bohmstedtfeld 20.  
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 22:10 Uhr 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
 Peter Tücksen   

Gemeindevertreterin 
 Silvia Petersen   

Gemeindevertreter 
 Hauke Daniel   
 Hans Feddersen   
 Jan Andreas Homann   
 Bendix Jensen   
 Ralf Kille   
 Michael Kollosch   
 Harald Petersen   

Protokollführer 
 Nico Wischnewski, AMNF   
 

T A G E S O R D N U N G 
 
1. Eröffnung und Begrüßung    
2. Einwohnerfragestunde    
3. Genehmigung der Niederschrift über die Gemeindevertretersitzung vom 

28.11.2016    
4. Zustimmung zur Wahl sowie Vereidigung und Ernennung des Gemeinde-

wehrführers    
5. Beschlussfassung über den Einnahme- und Ausgabeplan 2017 der Freiwil-

ligen Feuerwehr Bohmstedt    
6. Beratung und Beschlussfassung über die Stellungnahme zur Teilfortschrei-

bung des Regionalplanes SH    
7. Bildung eines Wahlvorstandes für die Landtagswahl am 07.05.2017    
8. Beratung und ggfls. Beschlussfassung über einen Investitionskostenzu-

schuss zum Bau einer Gerätehalle auf dem Friedhof in Drelsdorf    
9. Bericht des Bürgermeisters    
10. Bericht der Ausschussvorsitzenden und ggfls. Beschlussfassung    
11. Anträge    
12. Anfragen/Mitteilungen    
 
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschluss-
fassung durch die Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffentlich be-
raten: 
 
13. Grundstücksangelegenheiten    
14. Bekanntgabe der gefassten Beschlüsse (öffentlich)    
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Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt 1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeister Peter Tücksen eröffnet die heutige Gemeindevertretersitzung nach ei-
nem Arbeitsessen um 20.00 Uhr und begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. Sein 
besonderer Gruß gilt Gemeindewehrführer Volker Thomsen. Da Jörn Nielsen zur heu-
tigen Sitzung verhindert ist, erfolgt dessen Ernennung auf einer späteren Sitzung. 
Gegen die Einladung vom 16.02.2017, die unter Angabe der Tagesordnung form- und 
fristgerecht ergangen ist, werden keine Einwände erhoben. Die Gemeindevertretung 
ist beschlussfähig. Die bürgerlichen Ausschussmitglieder fehlen entschuldigt. Nico 
Wischnewski wird mit der Protokollführung beauftragt. Als Vertreterin der örtlichen 
Presse ist Frau Schlüter zugegen. Zuhörer sind nicht erschienen. TOP 13 wird ein-
stimmig unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. 
 

Zu Punkt 2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

In Ermangelung von Zuhörern ergehen keine Anfragen! 
 

Zu Punkt 3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift über die Gemeindevertretersitzung vom 28.11.2016) 

Die Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Bohmstedt vom 
28.11.2016 liegt allen Anwesenden in Ablichtung vor. Unter TOP 13 B ergeht der 
Dank an den „Wasser- und Bodenverband Mittlere Ostenau“. Mit dieser Änderung 
wird die Niederschrift mit 9 Ja-Stimmen genehmigt und ausgefertigt. 
 

Zu Punkt 4 der TO: 
(Zustimmung zur Wahl sowie Vereidigung und Ernennung des Gemeindewehrführers) 

Bürgermeister Peter Tücksen teilt mit, dass Herr Volker Thomsen am 20.01.2017 von 
der Mitgliederversammlung der FF-Bohmstedt  zum Gemeindewehrführer gewählt 
wurde und dankt ihm im Namen der Gemeinde Bohmstedt für sein Engagement. Die 
Gemeindevertretung bestätigt die Wahl mit 9 Ja-Stimmen. Herr Volker Thomsen leis-
tet den Diensteid gem. § 74 LBG und wird unter Aushändigung der Ernennungsur-
kunde von Bürgermeister Peter Tücksen zum Gemeindewehrführer ernannt.  
 

Zu Punkt 5 der TO: 
(Beschlussfassung über den Einnahme- und Ausgabeplan 2017 der Freiwilligen Feuerwehr Bohms-

tedt) 

Der Einnahme- und Ausgabeplan 2017 über die Kameradschaftskasse der Freiwilli-
gen Feuerwehr Bohmstedt liegt allen Mitgliedern der Gemeindevertretung in Ablich-
tung vor. Durch die Änderung des Brandschutzgesetzes wurde hierfür eine Zustim-
mung der Gemeindevertretung erforderlich. Gemeindewehrführer Volker Thomsen 
erläutert die wesentlichen Positionen und weist vorsorglich darauf hin, dass der Platz 
in der Gerätehalle gemäß den versicherungstechnischen Vorschriften der Feuerwehr-
unfallkasse zu klein ist. Daher hat Volker Thomsen angeordnet, dass die Fahrzeuge 
außerhalb der Halle zu besteigen sind. Die Gemeindevertretung nimmt dieses zur 
Kenntnis. Der Gemeinderat kommt mit 9 Ja-Stimmen überein, dem vorgelegten  Ein-
nahme- und Ausgabeplan 2017 zuzustimmen.  
 

Zu Punkt 6 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Stellungnahme zur Teilfortschreibung  

des Regionalplanes SH) 

Durch die Teilfortschreibung des Regionalplanes SH haben die Gemeinden bis zum 
30.06.2017 die Gelegenheit zur Abgabe einer Stellungnahme. Die Gemeindevertre-
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tung Bohmstedt äußert sich positiv zum Verbleib einer Windeignungsfläche im Be-
reich des heutigen Bürgerwindparks und gibt mit 9 Ja-Stimmen  folgende Stellung-
nahme ab:  
 
Die Gemeinde Bohmstedt begrüßt, dass das Land SH der Gemeinde Bohmstedt eine 
Fläche als Windeignungsfläche zugewiesen hat. Die Fläche hat sich gegenüber der 
heute vom Bürgerwindpark genutzten Fläche zwar deutlich verkleinert; dies ist aber 
den neuen Abstandsregelungen geschuldet. Der Bürgerwindpark genießt eine sehr 
hohe Akzeptanz in der Gemeinde. Beim Repowering im Jahre 2014 haben die Ge-
sellschafter des „alten Windparks“ (aus dem Jahr 1997) Wert darauf gelegt, dass sich 
an dem Repowering alle Einwohner des Dorfes beteiligen können. Auch minderjähri-
ge Kinder konnten sich über ihre Eltern mit jeweils einem Anteil beteiligen. Im Ergeb-
nis haben sich von 725 Einwohnern 396 Einwohner mit jeweils einem Anteil am Bür-
gerwindpark Bohmstedt beteiligt. Dies zeigt die hohe Akzeptanz. Klagen gegen den 
Bau oder Bürgerproteste hat es nicht gegeben. Auch die Gemeinde Bohmstedt profi-
tiert über die Gewerbesteuerzahlungen vom Windpark. Konflikte mit dem Naturschutz 
hat es nicht gegeben. Die Gemeinde Bohmstedt legt daher großen Wert darauf, dass 
diese jetzt ausgewiesene Fläche im endgültigen Regionalplan erhalten bleibt.       
 

Zu Punkt 7 der TO: 
(Bildung eines Wahlvorstandes für die Landtagswahl am 07.05.2017) 

Für die Landtagswahl am 07.05.2017 wird mit 9 Ja-Stimmen folgender Wahlvorstand 
gebildet: 
 

Wahlvorsteher  Bgm. Peter Tücksen  

Stellv. Wahlvorsteher/ in Silvia Petersen  

Schriftführer Ralf Kille 

Stellv. Schriftführer Hans Feddersen  

Beisitzer Michael Kollosch 

Beisitzer Bendix Jensen 

Beisitzer Harald Petersen  

Beisitzer Jan Homann 

Beisitzer Hauke Daniel  

 
Als Ersatzpersonen: 

Ersatz Inken Sachau  

Ersatz Andreas Feddersen 

Ersatz Friedrich Petersen  

 
Wahllokal:   
FF-Haus, Sandbarg    
 

Zu Punkt 8 der TO: 
(Beratung und ggfls. Beschlussfassung über einen Investitionskostenzuschuss zum Bau einer Gerä-

tehalle auf dem Friedhof in Drelsdorf) 

Bürgermeister Peter Tücksen teilt mit, dass dieses Thema bereits Gegenstand der 
vergangenen Gemeinderatssitzung am 28.11.2016 gewesen ist. Durch den seiner-
zeitigen Hinweis auf Gründung eines sog. Friedhofswerkes wurde eine Entscheidung 
vertagt. Zwischenzeitlich hat die Synode die Einführung des Friedhofswerkes be-
schlossen. Der Kirchenvorstand Drelsdorf hat die Bürgermeisterschaft zu einer In-
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formationsveranstaltung über das Friedhofswerk am 21.03.2017, 19.30 Uhr, eingela-
den. Somit ist eine Beschlussfassung auf der heutigen Sitzung entbehrlich.  
 

Zu Punkt 9 der TO: 
(Bericht des Bürgermeisters) 

Bürgermeister Peter Tücksen berichtet über folgende Angelegenheiten:  
 
A) Die Konfirmanden erhalten wieder einen Baum von der Gemeinde.  
B) Der Stromanschluss an der Kläranlage „Maase“ wird nur noch von einem Landwirt 
für den Weidezaun genutzt. Dafür erhält die Gemeinde 20 €/Jahr. Die Grundgebühr 
für den Anschluss beläuft sich auf 80 €/Jahr. Bürgermeister Tücksen wird mit dem 
Landwirt Kontakt aufnehmen.  
C) Das Legionellen-Problem im Kindergarten in Drelsdorf wird in den Osterferien be-
hoben.  
D) Die geplante Ladesäule an der Gastwirtschaft muss bis zum 31.03.2017 fertigge-
stellt sein. Gemeindevertreter Hauke Daniel ist mit den Husumer Stadtwerken als 
möglichen Betreiber im Kontakt. Eine Beteiligung an den Mehrkosten ist durch den 
Grundstückeigentümer signalisiert worden.  
E) Im Amtsgebäude hat ein Gespräch mit der Tiefbauabteilung des Kreises NF zur 
Optimierung der Schwarzdeckenarbeiten stattgefunden. Die Nachbesserung der Ra-
sengittersteine im Bereich „Poddam“ ist angemeldet worden.   
F) Im Ortskulturring DAB steht ein Führungswechsel bevor.  
G) Zum Thema Jugendgemeinderat findet am 30.03.2017, 19.30 Uhr, eine Informati-
onsveranstaltung in Norstedt statt.  
H) Die Hauptversammlung der SH Netz AG findet am 04.04.2017 in Rendsburg statt.  
I) Die Breitbandnetzgesellschaft Breklum ist für den Bertelsmann-Wettbewerb „Mein 
gutes Beispiel 2017“ nominiert worden.  
J) In der heutigen Ausgabe der Husumer Nachrichten wurde über die Auswirkungen 
der dänischen Kommunalreform berichtet, dass diese einen hohen Preis hatte.          
 

Zu Punkt 10 der TO: 
(Bericht der Ausschussvorsitzenden und ggfls. Beschlussfassung) 

A) Michael Kollosch berichtet aus dem Kindergartenbeirat, dass eine altersgemischte 
Gruppe eingerichtet wurde. Des Weiteren wurde im Kindergarten ein Qualitätsma-
nagement eingeführt. Es besteht der Wunsch auf Anschaffung eines Spielgerätes für 
die Kinderstube. Die Kinderzahl beläuft sich auf 51 (23 aus Drelsdorf, 14 aus Bohms-
tedt und 14 aus Ahrenshöft).  
 
B) Silvia Petersen berichtet aus dem Kulturausschuss, dass die Vorbereitungen für 
den diesjährigen Dorfabend laufen.  
 
C) Ralf Kille berichtet von der Sitzung der Schutzgemeinschaft deutscher Wald. Dort 
wurde u.a. das Knickschutzprogramm vorgestellt. Das Budget für Ausgleichs- und 
Ersatzgelder des Kreises NF ist zwischenzeitlich erschöpft. Des Weiteren teilt Ge-
meindevertreter Ralf Kille mit, dass der Bisambefall an den Klärteichen nach der Bö-
schungspflege deutlich zurückgegangen ist.    
 
D) Jan Homann berichtet folgende Angelegenheiten aus dem Bau- und Wegeaus-
schuss: 

 Die Knickpflegearbeiten wurden von Firma Hans-Martin Hansen sehr gut aus-
geführt. Hier ergeht ein großer Dank an die freiwilligen Helfer. 
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 In der Straße „An de Greeden“ wurden Bäume gefällt. Es sollen Standorte für 
die  Neuanpflanzungen von Bäumen im Gemeindegebiet ermittelt werden.  

 Der Bauausschuss wird sich der Entwässerungsproblematik bei Herrn Dirk 
Andresen-Paulsen annehmen. 

 Die Gemeinde hat in diesem Jahr erneut über den Kreis NF einen Förderantrag 
für den Ausbau der Straße „Sandbarg“ bis zur Einmündung der L 273 gestellt. 
Sollte dieser Antrag abgelehnt werden, soll über die Deckenerneuerung der 
Straße „Ringweg“ von Höhe Herrn Rico Niemann bis zur Kreuzung „Haaks-
kamp“ (ca. 700 m) geprüft werden.      

  

Zu Punkt 11 der TO: 
(Anträge) 

Zur heutigen Sitzung liegen keine Anträge vor!  
 
Gemeindevertreter Hans Feddersen teilt mit, dass die Sanierung des Hallenbodens in 
der Turnhalle Drelsdorf in den kommenden Sommerferien erfolgen soll.   
 

Zu Punkt 12 der TO: 
(Anfragen/Mitteilungen) 

Der Bericht über die sicherheitstechnische Überprüfung des Spielplatzes soll allen 
Mitgliedern des Gemeinderates durch die Verwaltung zur Verfügung gestellt werden.  
 
Die Sitzung wird mit einem nicht öffentlichen Teil fortgesetzt!  
  
  

Zu Punkt 14 der TO: 
(Bekanntgabe der gefassten Beschlüsse (öffentlich)) 

Eine Bekanntgabe der gefassten Beschlüsse erübrigt sich mangels Zuhörer.  
 
 
Bürgermeister Tücksen schließt die Sitzung um 22:10 Uhr mit einem Dank für die 
rege Mitarbeit.  
 
 
 

 Der Bürgermeister F. d. Gemeindevertretung Der Protokollführer 

 

 

 

 

 

 

 
 
 


